

### **SOUS-SECTION DES BIBLIOTHÈQUES D'HOPITAUX**

Le mardi 24 août à Lausanne, les bibliothécaires d'hôpitaux réunies pour le Congrès de la FIAB ont écouté une très remarquable communication de Miss Margaret Marshall, professeur à l'Ecole de bibliothécaires de Leeds, sur *Les bibliothécaires et les enfants handicapés*. Cette conférence, adressée « non seulement aux bibliothécaires pour enfants mais à toutes les bibliothécaires, car l'enfant handicapé deviendra un adulte handicapé », a mis en relief avec clarté et compétence les besoins de lecture des enfants atteints de divers handicaps, et le travail que peuvent accomplir auprès d'eux les bibliothécaires « pour qui c'est un devoir de faire tout ce qu'il est possible de faire afin que ces enfants aient accès à la vie normale et à la culture à laquelle ils ont droit ».

A la suite de ce brillant exposé le Docteur Amaris Ammannato, directeur de la Bibliothèque pour aveugles de Monza en Italie, relata le travail fait auprès d'enfants

aveugles. Il créa pour eux un périodique spécial *Mondo*, revue mensuelle abordant les différents problèmes du monde et éditée en braille. Il indiqua aussi que certains livres en braille ont été édités avec un relief spécial pour les images, suggérant mieux l'objet.

Le jeudi 26, Mme Schmid Schadelin, déléguée suisse à la FIAB et bibliothécaire des Hôpitaux de Zurich a rendu compte de l'organisation des Bibliothèques d'hôpitaux en Suisse. En général, elles y dépendent de la Bibliothèque municipale ou des Bibliothèques pour tous, organisme privé en Suisse, subventionné et contrôlé par l'Etat, jouant le rôle des B.C.P. en France.

Mlle Carine Hoffeman, fit ensuite une peinture vivante et humoristique de la Bibliothèque des hôpitaux de Genève dont elle est directrice.

Après quoi Mlle Gisela Freytag, logopède, parla de la *Bibliothérapie par le livre d'image chez les enfants qui présentent des troubles de la parole*. Cette conférence, très documentée suggère beaucoup de travail à faire auprès des jeunes hospitalisés.

Cette journée de travail fut clôturée par la visite de la Bibliothèque pour Tous de Lausanne qui assure le service des Bibliothèques d'hôpitaux de cette ville.

J. Peillon.